

# Construyendo 34

Digital

Diciembre de 2007

## Diálogo sobre la educación y la misión de Cimientos

“**Gracias a los que apuestan a la educación y confían en los jóvenes, podemos tener un “FUTURO MEJOR”.** Con esta frase, Luciana, egresada del *Programa de Becas Escolares*, cerró el evento realizado el pasado 16 de noviembre en La Rural de Palermo. El fin del encuentro fue celebrar el apoyo y el compromiso de nuestros socios individuales y difundir el trabajo de Cimientos.

Durante el encuentro, el Lic. Juan José Llach presentó *Los desafíos de la educación en Argentina y la misión de Cimientos*. También dieron su testimonio Guillermo Navone y Sebastián Luchessa, padrinos del *Programa de Becas Escolares*; y Claudia Szombach, docente de la EPB N° 17 de Berazategui, contó algunos de los resultados del proyecto que está implementando en su escuela: *la institución pudo equipar la biblioteca escolar para acercar a los alumnos a la lectura; muchos de ellos aprovechan los recreos para ir a la biblioteca a leer y se llevan libros a sus casas para compartir con sus hermanos y sus papás.*

**¡Gracias a todos los que nos acompañaron y compartieron sus testimonios en el encuentro!**

## Encuentro anual de trabajadores sociales

Con el fin de generar un espacio de intercambio de experiencias y reflexión del trabajo realizado a lo largo del año, se realizó la reunión anual de Trabajadores Sociales. Participaron del encuentro 12 profesionales provenientes de diferentes localidades: Pergamino, San Nicolás, Rosario, Zárate y La Plata, entre otros.

La reunión permitió realizar una evaluación sobre el trabajo de todos en el *Programa de Becas Escolares* y, al mismo tiempo, seguir analizando en forma conjunta las herramientas y modalidades de intervención en el proceso de la selección de los alumnos. Fue un encuentro muy rico que nos permitirá seguir creciendo en el trabajo en equipo.

## Antares Naviera cumple 90 años

Con motivo del festejo de sus 90 años, Antares Naviera apoyará la investigación “*Inclusión escolar en el nivel medio: una mirada sobre las estrategias de apoyo a la escolaridad*” sobre la cual está trabajando el equipo del *Programa de Investigación* de Cimientos. La misma se propone profundizar en el acompañamiento que se realiza mes a mes a los alumnos becados, e indagar acerca de las diversas formas de apoyar la escolaridad vigentes en la actualidad.

**cimientos**   
Fundación para la Igualdad de Oportunidades Educativas

## Lanzamiento de la Red Cimientos

Representantes de las cuatro organizaciones que participan del *Programa de Alianzas* se reunieron en Buenos Aires junto a Cimientos para presentar la Red Cimientos. El fin de esta iniciativa es constituir un espacio de articulación para el intercambio de experiencias y aprendizajes, la capacitación y el apoyo a las organizaciones de la sociedad civil que implementan programas de Cimientos.

En esta primera etapa, la Red está formada por **Asociación Civil Liga Solidaria Colón** (Villa Allende, Córdoba), **Fundación Agrupar** (Goya, Corrientes), **Fundación Anpuy** (Salta) y **Fundación Brazos Abiertos** (Posadas, Misiones), todas participantes del *Programa de Alianzas*.

Fue una jornada marcada por la diversidad del trabajo y el compromiso de todas las organizaciones en la búsqueda de más y mejores oportunidades para todos los chicos.

Durante la apertura, Carlos D. Tramutola, presidente de Cimientos, destacó el rol de las organizaciones de la sociedad civil en materia educativa y la importancia de trabajar en alianza para ampliar el alcance de los programas desarrollados.

Las actividades de intercambio y reflexión entre las organizaciones participantes giraron en torno a la implementación del *Programa de Becas Escolares Cimientos* y la planificación de la Red Cimientos en el 2008.

La puesta en marcha de la Red Cimientos fue posible gracias al apoyo del **Banco Galicia**.

## IV ENCUENTRO NACIONAL DE EDUCADORES

“Volvemos con las energías renovadas, con la alegría de saber que en distintos lugares del país hay maestros que trabajan intensamente más allá de las condiciones...”. Esta fue una de las apreciaciones que nos dejó una docente que participó del IV Encuentro Nacional de Educadores, realizado los días 2 y 3 de noviembre en el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación Argentina.

Un total de **105 docentes** de **63 escuelas** rurales y urbanas, que participan del *Programa de Apoyo a Escuelas* y de *Retención y Reingreso*, se reunieron en Buenos Aires para participar en dos jornadas de intenso trabajo. Durante el encuentro se llevaron adelante distintas instancias de capacitación a cargo de profesores y especialistas en educación. El Prof. Alfredo Van Gelderen promovió la reflexión en torno a las “Potencialidades de la escuela”, la Dra. Claudia Romero disertó sobre “Construyendo la mejora escolar. Hacer de una escuela una buena escuela” y abrió el diálogo con los docentes participantes sobre las estrategias para lograrlo, y la Lic. Cecilia Ros planteó el trabajo en torno a talleres de evaluación de proyectos. Asimismo, se realizó un panel de ponencias de proyectos, donde tres escuelas presentaron las iniciativas que se encuentran implementando y se abrieron espacios de trabajo grupal.

### Apoyo a padres en Pico Truncado

En la segunda etapa del año se desarrollaron talleres de *Apoyo a Padres* en Pico Truncado, Prov. de Santa Cruz, junto a Pan American Energy.

Durante su desarrollo los padres reflexionaron y compartieron inquietudes sobre las características de sus hijos adolescentes, los límites y la autoridad, y la importancia de la comunicación en la familia.

Todos los participantes coincidieron en que fue la primera vez que se reunieron en forma grupal y encontraron un espacio para compartir sus experiencias como padres y reflexionar sobre la manera en que acompañan a sus hijos en la escuela.

Si bien el Programa terminó por este año, las madres comenzaron a organizarse de manera independiente para continuar manteniendo estas reuniones en la escuela por su propia cuenta hasta que se reanude el Programa el año próximo.

### I Jornada de Becados del Programa de Retención y Reingreso Escolar

Durante el encuentro los becados compartieron experiencias, ideas, sentimientos y expectativas en relación con su participación en el Programa y su permanencia en la escuela.

A medida que se desarrollaban las actividades, los alumnos escribieron en murales sus impresiones acerca de la jornada: cómo habían llegado, cómo les estaba resultando la experiencia y qué se llevaban al finalizar el día.

Por la tarde, y como cierre de las actividades, cada participante escribió el compromiso que asumiría en relación con su escolaridad en un ladrillo de papel. Compartimos con ustedes algunos de ellos: “*Me propongo ir a los talleres, a la escuela y a las reuniones y también a la grupal*”; “*Tratar de no faltar mucho a la escuela*”; “*Me comprometo a seguir aprendiendo*”; “*Me gustaría terminar el colegio y no llevarme ninguna materia y seguir el polimodal*”; “*Yo el año próximo me comprometo a volver a la escuela y terminar lo que empecé*”.

Entre los más de 150 participantes, se armó una estructura que luego conformó una gran escuela. Este gesto simbolizó la importancia de sumar esfuerzos para lograr una escuela más inclusiva, símbolo que nos anima a seguir trabajando en pos de la igualdad de oportunidades educativas.

### ¡Muchas gracias!

A las organizaciones que donaron muebles y computadoras para el equipamiento de la oficina:

Baliarda, AVIABUE, Fundación Cargill, UBS y Organización Techint.

A las organizaciones que donaron bebidas y alimentos para las Jornadas de Becados:

Quickfood, Fundación Danone y Louis Dreyfus Commodities.